

Das bewirkt Ihre Spende

- Einzelfallhilfe für Notleidende vor Ort
- Begegnung und Teilhabe für kranke und einsame Menschen
- Förderung von Inklusion und Barrierefreiheit
- Erholungsangebote für bedürftige Menschen



**Für mehr Informationen
bitte aufklappen**



Wichtiges zur Sammlung

„Helft Wunden heilen“

- Die VdK-Haussammlung findet jährlich von Mitte Oktober bis Mitte November statt.
- VdK-Sammlerinnen und -Sammler weisen sich durch einen VdK-Sammlerausweis und auf Wunsch zusätzlich mit ihrem Personalausweis aus.
- Jede Spende zählt – auch kleine Beträge helfen. Gesammelt werden Bargeldbeträge, die auf einer Sammelliste quittiert werden. Ab einer Spendensumme von 20 Euro können auf Wunsch Spendenquittungen durch die VdK-Kreisgeschäftsstelle zugesandt werden.

Stand: 07/2025



Haben Sie Fragen?

Sozialverband VdK Bayern

Ressort Ehrenamt

Schellingstraße 31

80799 München

Telefon: 089 / 2117-111

eMail: ehrenamt.bayern@vdk.de

by.vdk.de

Sie wollen die starke Gemeinschaft des Sozialverbands VdK Bayern dauerhaft unterstützen?

Werden Sie Mitglied unter:

by.vdk.de/mitgliedschaft



Ihre Hilfe ist wichtig.

Vielen Dank für Ihre Spende!



Ganzjährig spenden
by.vdk.de/spenden



Zukunft braucht Menschlichkeit.

VdK-Haussammlung „Helft Wunden heilen“

**VdK-Spendensammlung
für Menschen in Not**



Zukunft braucht Menschlichkeit.



VdK-Ehrenamt geht von Tür zu Tür

VdK-Hilfen wären ohne engagierte Ehrenamtliche nicht möglich. Sie sind es, die Jahr für Jahr im Herbst in Bayern von Tür zu Tür gehen und die Bevölkerung um Spenden bitten. Viele, die für den VdK sammeln, kennen durch ihre Arbeit im VdK-Ortsverband die Situation der Menschen vor Ort. Sie wissen, niemand ist vor persönlichen Schicksalsschlägen und Krankheiten gefeit. Mit den Spendeneinnahmen kann der VdK helfen – unbürokratisch und diskret. Denn viele Betroffene schämen sich für ihre Armut.

Unsere Geschichte

Als der VdK 1946 in Bayern gegründet wurde, herrschte große Not. Um den besonders vom Krieg Gezeichneten besser unter die Arme greifen zu können, rief der VdK die Sammlung „Helft Wunden heilen“ ins Leben. Diese findet seit 1947 alljährlich im Herbst statt und ist damit eine der beständigsten Spendensammlungen in Bayern.

Seit den 1980er-Jahren setzt die Sammlung den Schwerpunkt auf die solidarische Unterstützung aller Bedürftigen – egal, woher deren Not rührt.

So verwendet der VdK Ihre Spenden

Der VdK Bayern verwendet die Spendensumme für Bedürftige und nicht für Verwaltungskosten. Der größte Teil der Spenden bleibt bei den VdK-Orts- und -Kreisverbänden für Menschen und Projekte vor Ort. Mit einem Teil der Einnahmen finanziert der VdK-Landesverband übergeordnete Hilfsangebote. Nicht nur VdK-Mitglieder werden unterstützt.

Entlastung bei individueller Not

Im Rahmen von Einzelfallhilfen kann der VdK Bayern mit den Spendeneinnahmen von Armut betroffene Menschen schnell und unbürokratisch unterstützen. Ganz individuell und konkret – je nachdem, was die Person braucht, zum Beispiel:

- eine Waschmaschine
- einen warmen Wintermantel
- eine Therapie, die nicht von der Krankenkasse übernommen wird
- eine Heizkostennachzahlung
- eine Schulausstattung für die Kinder



Hier hat der VdK geholfen:

Nach dem plötzlichen Tod ihres Mannes findet sich Sonja M. als alleinerziehende Mutter von zwei schulpflichtigen Kindern wieder. Das Geld ist sehr knapp, es gibt immer neue Rechnungen, die bezahlt werden müssen. Jetzt funktioniert der Geschirrspüler, der lange Jahre treue Dienste geleistet hat, nicht mehr.

Sonja M. kann sich keinen Ersatz leisten. Der VdK Kulmbach hilft: mit 500 Euro aus Spendenmitteln unterstützt der Kreisverband die Familie bei der Anschaffung eines neuen Geschirrspülers.

Hilfe gegen Einsamkeit

Ältere Menschen leben oft sehr zurückgezogen. Mit dem Alter schwinden die Kontakte, die Mobilität lässt nach, und das Leben „draußen“ kostet Geld, das insbesondere viele Rentnerinnen nicht haben. Der VdK kümmert sich um die Menschen vor Ort und organisiert unter anderem Begegnungsveranstaltungen.



Teilhabe für Menschen mit Behinderung

Die Förderung der Inklusion, das Miteinander von Menschen mit und ohne Behinderung, ist ein zentrales Anliegen des VdK Bayern.

Mit Spendenmitteln unterstützt der VdK-Landesverband die Schaffung von Arbeitsplätzen für Menschen mit Behinderung in der Firma Dimetria in Straubing. Hier werden vor allem Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen beschäftigt.

Zudem finanziert der VdK Bayern jährlich mehrere inklusive Ferienfreizeiten für Kinder und Jugendliche.